
自 2 月 16 日
集结以来，申花
的人员已经发生
不小的变化。

入选新一期
国足名单的吴曦
已抵达海口开始
跟队合练。截至
目前，申花队内
因国字号球队征
召缺席冬训的球
员总人数达到 12
人。由于本次国
足、国足亚运队
和国奥队都将展
开长期集训，部
分球员最快要到
3月末才能归队，
再加上俱乐部股
改过程中各项工
作需要交接，新
赛季留给申花的
准备时间实际上
并不充裕。

眼 下 ，超 过
30名球员正在申
花跟队训练。在
结束为期两周以
体能储备为主的
训练后，阵容筛
选工作很可能将
从 下 周 正 式 开
始。
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下周迎来热身赛，同时进行人员筛选
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结束租借期的徐皓阳回到申花，
原本在归队名单中的王毅和球队告
别，他的下家很可能是武汉三镇，而王
毅离队后，徐友刚被召回有可能留
队。刘若钒因伤暂时退出国足亚运队，
目前正在申花队内进行康复训练。来
自河北队的鲍亚雄、徐天沅和入籍球
员徐辉三人正在队内试训。吴曦暂时
告别俱乐部，奔赴国家队报到。

目前出现在久事康桥体育基地随
队冬训的球员人数超过30人，其中包
括八名梯队小将。根据报名规则，新赛
季中超俱乐部可报名35人，其中包括
五名本俱乐部注册四年以上的U21球
员。申花本次从梯队抽调的八名球员
中就有出生于2002年、2003年符合U21
报名规则的球员余航、刘宇杰、王俊镪，
但他们能否以U21球员身份进入一线
队还有待教练组的考察。

对于其他球员来说，留队也不代表
无忧，必须直面竞争。30人的大名单
中，前往国家队报到的多名球员很可能
提前占据名额。主教练吴金贵日前接
受采访时的一番话证实了这一点：“正
常情况下，这些人员很多都是会进入到
23人比赛名单的球员。”

申花的新名单还需要为巴索戈以
及他以外的外援腾出空间，“如果按照
23人名单来计算，那么我们还要算上
五个外援的名额，那剩下的就是18个中
方队员，中方队员里面还需要去掉几个
门将。对于我们来说，经过国家队抽调
以后，我们的人员确实是非常紧张的。”

按照国字号的比赛计划，吴曦、朱
辰杰、温家宝、蒋圣龙、汪海健、孙沁涵
将在打完各自球队与新西兰的热身赛
后回归，预计于3月末回到俱乐部。相
比之下，国奥队的集训周期更长。上一

期国奥名单中，申花共有朱越、朱启文、
金顺凯、蒋志鑫、何龙海、费尔南多五名
球员入选，目前集训任务告一段落。3
月上旬，国奥队将前往克罗地亚，届时
的出征名单可能会有变化。因2024年
巴黎奥运会预选赛暨U23亚洲杯的备
战任务，国奥队今年的集训和比赛周期
更长，球员回归俱乐部的时间待定。

在国字号球员归队前，教练组将持
续对现有球员进行考察。这也就意味
着，目前在队的球员当中铁定会有多人
无缘最后的名单。从下周开始，球员将
接受技战术演练阶段的考察。

“我们前阶段的训练主要是体能
储备训练，更多的是选拔人员、固定
人员的目的。我们会安排在7日、11
日、18日以及20日前后踢热身赛，对
手会从相对弱一些、级别相对低一点
的球队开始。”吴金贵说。

前田浩二：训练要提速，技术更合理
有变化的不止球员。新加入教练

组的日本籍教练前田浩二、原申花
2008梯队主教练郑科伟和梯队守门员
教练朱利亚诺已经正式投入角色，新组
建的教练团队分工明确。

吴金贵表示，从年龄架构和个人特
点上来说，新教练的加入是一种完善，

“目前我们的教练组更加完善，有指导
进攻的，有负责整体的，还有抓防守的，
还有负责个人位置训练的，现在足球对
这些方面的要求都比较高。”更完善的
教练组更抓细节。在保证球队整体性
训练的基础上，教练组会根据不同球员
的特点，安排不同的助教对其进行专项
训练，“这种方式也能在场上反馈出每

一名教练员的作用。”
前田浩二作为曾经执教

过J联赛球队和多支中国俱乐
部梯队的助理教练被委以重
任。54岁的前田浩二拥有13
年的球员生涯和20年的教练
生涯。球员时期，他曾效力过
大坂钢巴、横滨飞翼、磐田喜
悦、FC东京、神户胜利船等多
支J1联赛球队，获得过天皇杯
冠军、J1联赛冠军、亚冠冠军
和亚洲超级杯冠军。执教生

涯中，前田浩二曾先后担任J2联赛福冈
黄蜂、鸟取飞翔主帅，此后转战女足赛
道，挂帅神户雌狮队。2016年，前田浩
二来到中国，先后执教浙江莱茵达女
足、陕西男足全运队、广州恒大梯队和
武汉三镇梯队。

过去七年来，前田浩二都在中国基
层工作，但他的责任感和足球理念永不
过时。吴金贵表示，“球队水平要以波
浪式或螺旋式的方式慢慢提高。请日
本教练来，也是这个原因，日本足球值
得我们借鉴学习。我跟前田浩二说
了，‘不要到了中国就改变你的想法和
做法，你就要按照你在日本的训练方
法，现在我们每天训练前后都会讨论训
练计划和内容。”

每日一早的训练前会议中，前田浩
二都会与教练组分享自己的想法，随后
带着战术板指挥训练，为球员指出细
节。“在训练中不但要提高速度，还要合
理运用技术动作。”在日前的一堂训练
课中，前田浩二为球员设置了竞赛的形
式，“当一名球员接球转身后传球的一
瞬间，另一名球员需要拉开空当，分别
做出回跑、塞、停和推射小球门的动
作。谁先打进，教练员就举手，这个队
就赢，紧接着下一个球再出来，再开

始。”这样既能激发求胜欲，也能
考验基本功，锻炼反应速度。

对速度的要求正是来自于
主教练吴金贵针对新赛季球队
打法所提出的设想，申花将在打
法上保留快速进攻的要求，要采
取压迫训练，去练习高位逼抢，
即使丢球也要快速反抢。在
吴金贵看来，快速向前是现
代足球的发展趋势。

球员对于时间、空间
的把控是关键，吴金贵告
诉他的球员们：“我们要
做的就是这样，技战术上
注意时间，动作速率上也
是，看谁反应快、想得快、动
得快。小伙子们都有这个能
力的啊，别人不比你高多少，跑
得快多少，跳得高多少。”

借鉴先进足球的理念，是吴
金贵去年接手申花时就开始做的，
他曾透露，教练组在制定申花的训
练内容时会参考国际上打法先进
的俱乐部比赛、训练的录像。在一
次与前田浩二交流中，吴金贵安排
了一个新的任务：“你可以参考一下
那不勒斯的视频。”

莫雷诺将在上海待五天
今天下午，莫雷诺将回到上海，这

是一次迟到的回归。
去年6月，帮助麦德林国民竞技

夺冠后，莫雷诺原本拥有很大的几率
将这份6月30日到期的合同延长，但
由于在新闻发布会上为主帅鸣不平的
言论得罪了俱乐部的高层，俱乐部因
此明确不续约莫雷诺。在转会窗口关
闭的那一刻，暂时无球可踢的莫雷诺
最想去的地方就是上海。

毕竟对于他来说，上海是大洋彼
岸的另一个家。当时闹出的这场风波
让他感觉到自己被抛弃了，家就是一
个人失落时最挂念的地方。此外，他
离开上海时曾有意留下了一些私人物

品，除了生活用品之外，还有他最在乎
的钱和一条宠物狗，狗寄养在友人家
中已经很久了。

各种理由的驱使下，他知道，是时
候回来了。然而，当时的我国国内仍
在执行“14+7”的入境隔离政策，再加
上他与申花还有遗留问题没有解决，
一笔数字不小的欠薪成为横在他和这
座城市之间的一道障碍。因为对申花
的感情不一般，在莫雷诺的设想中，只
有在所谓的问题得到有效解决之后，
他才可以回到这里，这是对申花也对
他个人而言的体面。

于是，莫雷诺脑海中第一时间迸
发出的想法只能推迟，直到现在。莫
雷诺放弃了哥伦比亚甲级联赛多支球
队递上的合同，接受了申花给出的欠
薪打折偿还协商方案，安顿好在哥伦
比亚的孩子们，决定和妻子二人一起
回一趟上海。

这趟行程只有短短五天，他没有
麻烦任何老朋友。一个不靠谱的人
突然靠谱了起来，自己预订航班、酒
店和接送服务。原队友正在冬训准
备新赛季，很多人都不知道他回来的
消息，“他一定是因为不想买单试图
逃掉饭局吧？”他们计划着，等哥伦比
亚人飞机落地后，找个合适的时间当
面问问他。
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